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 Пенсионный фонд

Вряд ли ошибусь, если скажу, что каждый из нас хотя бы раз в жизни,
но открывал двери ЗАГСа. Располагался ли он в том небольшом, но уют-
ном кирпичном домике неподалеку от старого стадиона или там, где и
находится сейчас – в здании Дома быта.

Летописец поколений

Мы идем в ЗАГС, чтобы
официально засвидетель-
ствовать узы брака или по-
лучить свидетельство о
рождении сына либо дочки.
Но приходилось приходить
в ЗАГС и по более грустно-
му поводу. Например, за
свидетельством о смерти
близкого родственника... В
любом случае и при любых
жизненных обстоятель-
ствах нас встречала там
добрая и светлая улыбка
хозяйки ЗАГСа О. Н. Кра-
савиной. Ее спокойный мяг-
кий голос воздействовал на

растревоженную серьезны-
ми переменами в жизни
душу, как транквилизатор.
Работу в ЗАГСе Ольга Ни-
колаевна считает главной и
одной из наиболее значи-
мых вех ее трудового пути.

Я зашел в ЗАГС в ми-
нувший понедельник. При-
шел в обед, зная, что Оль-
га Николаевна обычно в это
время на рабочем месте.

– Здравствуйте, Ольга
Николаевна! Вся в работе?
– как всегда с порога спро-
сил я веселым голосом.

– Дорабатываю, – она

посмотрела в мою сторону,
и на ее лице четко обозна-
чилась грусть. – Сегодня
последний день на работе.
Сократили меня, на пенсию
ухожу!

Она улыбнулась и по-
смотрела в окно. Холодный
осенний ветер срывал с де-
ревьев разноцветные лис-
тья. Но улыбка получилась
какой-то неестественной. И
я, похоже, понимал чувства,
которые на тот момент тер-
зали душу Ольги Николаев-
ны. Как-никак восемнад-
цать лет, отданные работе

в ЗАГСе, оставили в ее па-
мяти светлые и приятные
картины. Она вновь подня-
ла голову и посмотрела в
окно. А я пытался угадать,
о чем в тот момент думала
Ольга Николаевна. Может,
вспоминала свое детство?

Родители Оли Потемки-
ной построили дом в нача-
ле улицы Ярославской в
далеком 1953 году. Про-
сторный и добротный, он до
сих пор в хорошем состоя-
нии. Дом строил папа Оль-
ги Николай Иванович По-
темкин, а помогал ему в
этом деле его тесть Иван
Александрович Луговцов,
всю жизнь отдавший сель-
скому хозяйству, возглав-
лявший в военное лихоле-
тье многие колхозы, в том
числе и колхоз 8 Марта.

В 1960 году Ольга по-
шла в Пречистенскую шко-
лу. Училась с охотой. Она и
до сих пор с благодарнос-
тью вспоминает свою пер-
вую учительницу Татьяну
Павловну Жукову, научив-
шую ее писать, читать, счи-
тать, а еще отличать хоро-
шие дела от плохих и лю-
бить большую и малую ро-
дину! Ей никогда не забыть
уроки русского языка и ли-
тературы, которые вел в их
классе Александр Павло-
вич Морщинин, одновре-
менно с 5 по 10 класс явля-
ясь у Ольги Потемкиной
классным руководителем.

После школы Ольга ре-
шила поступать в педин-

Бронза с золотым отливом

Воспитанники Багряниковской школы-интер-
ната – это дети, находящиеся в трудной жизнен-
ной ситуации, а если быть более точным, то это
дети-сироты или дети, оставшиеся без попече-
ния родителей. В интернате для воспитанников
созданы все необходимые жизненные условия,
в том числе для обучения и подготовки к самос-
тоятельной жизни.

Для обслуживающего
персонала весьма важно,
чтобы по достижении со-
вершеннолетия, когда при-
ходит время покидать став-
шие родными стены шко-
лы-интерната, бывшие вос-
питанники были не только
морально, но и физически
готовы к самостоятельной
жизни. С этой целью в Баг-
ряниковской школе-интер-
нате с воспитанниками ди-
ректор М. С. Ванцаев и пре-
подаватели активно зани-
маются различными вида-
ми спорта. Дети участвуют
в соревнованиях не только
областного и всероссийско-
го уровня, но и в междуна-
родных турнирах.

26-27 сентября 2015
года во Всемирный день
сердца на стадионе ФК
«ЦСКА» проходил фут-

больный турнир среди дет-
ских домов-интернатов
России. В соревнованиях
участвовали дети (мальчи-
ки) 2000-2001 г. р. Всего в
турнире приняли участие
16 команд, которые были
разбиты на две подгруппы.
По итогам отборочной час-
ти футбольного турнира из
каждой подгруппы в полу-
финал выходили по два
лучших коллектива. Багря-
никовцы на предваритель-
ном этапе спортивных со-
ревнований заняли в под-
группе 1-е место, одержав
5 побед и 2 раза сыграв
вничью. В полуфинале
юных футболистов из Пер-
вомайского района ждал
грозный соперник, неоднок-
ратный призёр этого турни-
ка команда из Брянской

Отдел ПФР в Первомайском районе прекращает выдачу пенси-
онных удостоверений. Это связано с тем, что с 1 января
2015 года вступил в силу закон «О страховых пенсиях»,
предусматривающий новые правила назначения, установ-
ления, перерасчета и корректировки пенсии, а также об-

ращения за ней. Еще одно нововведение, установленное данным
законом – отмена выдачи пенсионных удостоверений.

Это новшество касается только тех, кто уходит на заслуженный
отдых или получает право на пенсию по потере кормильца, инва-
лидности с 2015 года. Отбирать имеющиеся на руках пенсионные
удостоверения никто не будет.

Изменения законодательства никак не должны отразиться на
социальных правах граждан. Пенсионный фонд учел этот момент и
предоставил возможность гражданам в случае необходимости (при-
обретений билетов, лекарств), получить справку с требуемой ин-
формацией, которая ранее указывалась в пенсионном удостовере-
нии.

Такого рода справку можно лично или через представителя по-
лучить при обращении к специалисту клиентской службы отдела
ПФР. Кроме того, ее можно заказать на официальном сайте Пенси-
онного фонда РФ, зайдя в «Личный кабинет застрахованного лица»,
либо воспользовавшись вкладкой «Предварительный заказ доку-
ментов». Через два дня справку можно будет получить в отделе ПФР.

Галина ВАНЦА,
руководитель группы НПВП и ОППЗЛ отдела ПФР в Первомайском МР

В минувшую субботу Первомайский МДК вновь принимал гос-
тей. На этот раз к нам приехали силачи из Любимского, Борисо-
глебского, Даниловского, Гаврилов-Ямского, Ярославского и Неко-
узского районов. Областная федерация армспорта решила прово-
дить соревнования по армрестлингу в Пречистом потому, что спорт-
смены-первомайцы на протяжении многих лет подряд занимают в
этом виде спорта призовые места.

Соревнования проходили на этот раз не в спортивном зале. Сто-
лы стояли на главной сцене, а болельщики смотрели за происходя-
щим из зрительного зала. Сборную Первомайского района пред-
ставляли 10 мужчин и 3 женщины.

Говорят, что армрестлинг – не женский вид спорта. Это мнение
опровергли наши участницы соревнований, заняв в своих весовых
категориях призовые места. Так, в весовой категории свыше 60 ки-
лограммов выступала Н. Петухова, которая заняла III место, и в аб-
солютных категориях тоже III место. У М. Шишлиновой (весовая
категория до 60 килограммов) – II место. А вот у А. Ребровой (весо-
вая категория до 50 килограммов) I место.

У мужчин в весовой категории свыше 100 килограммов выступа-
ли: М. Курзин (I место) и В. Захаров (IV место), до 100 килограммов –
А. Петухов (II место), до 90 килограммов – М. Федулов (II место), до
85 килограммов – Н. Кузнецов (I место), до 80 килограммов – М. Па-
винов (III место), до 70 килограммов – Е. Ахламов (II место), до 65
килограммов – Д. Маликов (I место), до 60 килограммов Д. Стригалев
(I место), до 55 килограммов – А. Шептяков (II место).

При проведении итогов жюри столкнулось со сложной задачей.
Команды Любимского и Первомайского районов набрали в сумме
одинаковое количество баллов. Тогда было решено определить по-
бедителя по количеству первых мест. Но и их оказалось поровну –
по пять. Интрига сохранилась, потому как и наша команда, и лю-
бимская завоевали одинаковое количество вторых мест – тоже пять.
И лишь третьи места, а у любимцев их на одно больше, чем у нас,
вывели команду Любимского района на первое место. Наши на вто-
ром. Третье место заняла команда Борисоглебского района.

(Наш корр.)
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ститут. Подготовилась,
одна-одинешенька поехала
в Ярославль – огромный по
меркам девушки из глубин-
ки город. Поступала на спе-
циальность химия и биоло-
гия. Но не хватило ей для
того, чтобы стать студент-
кой, одного балла!

– Я тогда совсем моло-
денькой и глупой девчонкой
была! – улыбается, вспоми-
ная то время, Ольга Нико-
лаевна. – Раз не поступи-
ла, то взяла и уехала до-
мой. И было мне невдомек,
что на естественно-геогра-
фическом факультете, куда
я поступала, на другую спе-
циальность – география и
биология моих баллов для
поступления хватило бы с
лихвой!

Но она уехала в Пречис-
тое. А в родном селе устро-
илась работать в детскую
библиотеку. Там в перспек-
тиве планировали открыть
читальный зал. И предло-
жили Ольге поучиться в
культпросветучилище. Она,
конечно же, согласилась и
через год и девять месяцев
вернулась в Пречистое дип-
ломированным специалис-
том. Ее поставили заведо-
вать читальным залом дет-
ской библиотеки. А настав-
ницы Ольги – Лилия Пав-
ловна Ковалева и Зоя Ни-
колаевна Масленикова –
учили молодую коллегу не
только профессиональным
хитростям, но и просто по-
могали решать житейские
проблемы.

Те 13 лет, что Ольга Ни-
колаевна проработала в
библиотеке, она вспомина-
ет с особым теплом. Такое

бывает, когда дело, кото-
рым ты занимаешся, прихо-
дится по душе и тебе, и лю-
дям, для кого ты это дела-
ешь. Но случилось так, что
Ольгу Николаевну перема-
нили работать из библиоте-
ки в райком партии. Там
она была инструктором
орготдела, а значит часто
бывала в первичных
партийных организациях
района. Работая в райкоме
партии, Ольга Николаевна
получила высшее образо-
вание. Но в начале 90-х
КПСС не стало, и она пере-
шла на работу в Багряни-
ковскую школу.

– Работать в школе мне
было сложно, – делится она
своими воспоминаниями. –
И контингент ребят особый,
и добираться до работы
было нелегко. Раньше ведь
школьных автобусов не
было. Ездили на рейсовых
за свой счет. От автобусной
остановки лесом до школы
два километра туда и
столько же обратно. Каж-
дый день. А если по дороге
до Багряников от Ананьина
идти пешком, то это уже все
5 километров.

После интерната она
три с половиной года отра-
ботала диспетчером Пре-
чистенского филиала Дани-
ловского АТП. А потом, ког-
да прежняя заведующая
ЗАГСом В. М. Синодалова
ушла на пенсию, перешла
на новую работу.

Какие самые лучшие,
самые счастливые момен-
ты жизни у каждого из нас?
Без сомнения – это, преж-
де всего, свадьба, рожде-
ние ребенка. Нет ничего
более значительного и пре-
красного. А чтобы эти собы-

тия были законным обра-
зом скреплены и сохране-
ны, мы идем в ЗАГС. И как
приятно, когда в помеще-
нии ЗАГСа уютная, почти
домашняя обстановка. Но в
отделе ЗАГС Первомайско-
го района так было не всег-
да.

– Если бы Вы видели,
каким я принимала отдел!
– давние воспоминания да-
ются Ольге Николаевне с
трудом и сегодня. – Покра-
шенные краской стены, ра-
зорванный линолеум на
полу, герб России на стене
на обычной фанерке – все
убого, страшно. И в таком
состоянии ЗАГСа я ни-
сколько не винила бывшую
заведующую. Виктория
Михайловна как могла вы-
бивала деньги на ремонт.
Но шли 90-е годы, и казна
в России была пуста. В
ЗАГСе было очень холод-
но: зимой температура
воздуха в помещении едва
поднималась до восьми
градусов.

Она стала просить день-
ги на ремонт: в области, в
районе. Тогдашний глава
района М. В. Боровицкий
изыскал возможность вы-
делить для ремонта ЗАГСа
небольшую сумму. Но ска-
зал, что ремонт делать
Ольге Николаевне придется
самой. А она этого вовсе и
не испугалась. Днем ЗАГС
работал в обычном режи-

ме, а по вечерам она с му-
жем занималась ремонтом.

Сейчас ЗАГС в Пречис-
том не узнать: тихая и в то
же время торжественная
атмосфера, спокойные
тона обоев и мебели, чис-
тота и порядок. Все это
Ольге Николаевне далось
не сразу, собиралось по
крупицам и постепенно.

– В 2005 году нам дали
компьютер. Вы бы видели,
как я его осваивала! Мето-
дом проб и ошибок, – она
улыбается.

Вся документация в
ЗАГСе собрана и хранится,
как полагается. А уж стати-
стику браков и разводов,
рождения и смерти на пер-
вомайской земле заведую-
щая знает почти наизусть.

Кроме того, с приходом
на должность заведующей
Ольга Николаевна Краса-
вина активизировала та-
кую форму работы как тор-
жественная регистрация
новорожденных. И новые
ввела. Например, чество-
вание юбиляров семейной
жизни. Представляете, как
здорово прийти вновь в сте-
ны ЗАГСа через 50 или 60
лет совместной жизни, ког-
да за спиной дети, внуки,
правнуки, друзья и знако-
мые вновь кричат бабушке
и дедушке «Горько!».

– Про Ольгу Николаев-
ну Красавину могу сказать
так: человек на своем мес-
те! – сказала глава района
И. И. Голядкина, когда мы с
ней заговорили о заведую-
щей ЗАГСом. – Свою рабо-
ту она любит, знает наи-
зусть, относится с душой и
большой ответственнос-
тью. Может быть оттого и не
было никогда ни одной жа-
лобы на работу нашего
ЗАГСа. А новые формы и
методы работы, как напри-
мер, вручение медалей «За
любовь и верность» – ее
заслуга!

Я уходил из ЗАГСа, а
Ольга Николаевна вновь
принялась за работу. Как
всегда, педантично и раз-
меренно. Словно и не был
тот день ее последним ра-
бочим днем в ЗАГСе, где
она провела 18 лет!

Евгений ЕЛИСЕЕВ

Летописец поколений

области. К сожалению, на-
шим ребятам не удалось
обыграть соперников. Счёт
0:2, увы, не в нашу пользу.

Но без медалей багря-
никовцы не остались. В
матче за третье место им
противостоял ещё более
грозный соперник, коллек-
тив юных футболистов из
г. Москва. А эта команда,

за исключением разве что
нынешнего года, постоян-
но становится победите-
лем футбольного турнира.
Однако титулы в сторону,
ну-ка, москвичи, обыграй
глубинку. Не тут-то было.
Футболисты из Первомай-
ского района взяли верх
над своими соперниками
со счётом 1:0 и совершен-
но заслуженно завоева-
ли бронзовые медали.
Такая бронза, как гово-

рится, с отливом золота.
А вот и состав команды

Багряниковской школы-ин-
терната: Иван Зеленёв,
Александр Волков, Илья
Рыбин, Павел Люсин, Анд-
рей Пылаев, Александр
Шабуров, Антон Летенков,
Оксана Муравьёва. Да, да,
уважаемые читатели, ни-
чего удивительного. Де-
вочки из Багряниковской
школы-интерната в ряде
случаев не уступают маль-
чикам. Так почему бы де-
вочку не включить в состав
команды мальчиков?

Именно так и поступил тре-
нер У. С. Эхаев. По итогам
футбольного турнира в но-
минации лучшим нападаю-
щим турнира признан
юный футболист команды
«Багряники» – Иван Зеле-
нёв. Так что, знай наших!
А вообще, молодцы ребя-
та. Жаль, что по достиже-
нии совершеннолетия они,
в большинстве случаев,
уезжают из района, ну а те,
кто всё же остаётся, про-
должают ковать славу пер-
вомайского спорта.

Владимир ЕЛИЗАРОВ
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Последние сентябрьские дни порадовали воспитанни-
ков МОУ Первомайский детский дом не только чудесной
погодой, но и увлекательной поездкой в столицу нашей
Родины – Москву с целью участия в экскурсионной прог-
рамме, которая проводилась в рамках военно-патриоти-
ческого проекта «Маршруты Победы», приуроченного к
70-летию Победы в Великой Отечественной войне.

Эта поездка стала наградой за то, что наш отряд
«Юный друг полиции», созданный в детском доме в 2011
году, на 1 областном форуме отрядов военно-патриоти-
ческой направленности был признан одним из лучших.
Организатор экскурсионного маршрута – министерство
культуры Российской Федерации.

Вместе с нами были удостоены чести представлять
Ярославскую область еще 2 отряда из Рыбинского и Гав-
рилов-Ямского районов и 2 кадетских класса из Ярослав-
ских школ. Каждая делегация состояла из 10 детей и ру-
ководителя.

Столько ярких, незабываемых впечатлений мы полу-
чили за эти два дня! Первый день нашей экскурсионной
программы был отмечен обзорной экскурсией по городу.
Затем мы прошлись по Красной площади, полюбовались
архитектурно-строительным ансамблем средневековья и
выдающимися памятниками древнерусского зодчества,
соприкоснулись с историей нашего государства. После
восхитительного обеда в ресторане посетили киностудию
«Мосфильм», где экскурсовод провела нас по залам, а
также познакомила с секретами создания декораций для
фильмов. Затем посетили «Оружейный участок» – само-
стоятельное структурное подразделение «Мосфильма»,
которое имеет свыше 3300 единиц разнообразного ору-
жия в том числе современное, историческое и холодное
оружие, оружие времен Гражданской и Великой Отече-
ственной войн, некоторые виды оружия иностранного
производства. И в завершении первого экскурсионного
дня  нам представилась возможность полюбоваться сто-
лицей с высоты Воробьевых гор.

Следующий экскурсионный день стал еще более впе-
чатляющим. Утром мы отправились на экскурсию в Бун-
кер-42, Запасной командный пункт «Таганский». Постро-
ен он был на случай ядерного удара. Спустившись по ле-
стнице под землю на уровень восемнадцатого этажа, мы
прошли по его секретным коридорам и залам со сред-
ствами связи, познакомились с образцами оружия и во-
енной техники. Затем  экскурсовод провел нас в кабинет,
предназначенный для Сталина и большой зал заседаний.
Чувство настоящей эйфории испытали, когда на экране
увидели взметнувшуюся в небо ракету. После экскурсии
в бункер вновь отправились на Красную площадь, сфо-
тографировались у памятника Георгию Жукову и у Веч-
ного огня.

 Но особенно яркое, незабываемое впечатление про-
извела на нас экскурсия в Центральный музей Великой
Отечественной войны на Поклонной горе, гордостью ко-
торого является 6 диорам, посвященных   важнейшим
сражениям войны.

Особенно сильные эмоциональные ощущения испы-
тали при виде диорамы блокадного Ленинграда и звуча-
щей «Седьмой симфонии Дмитрия Шостаковича». Затем
посетили Парк Победы, где расположена выставка воен-
ной техники. Посетив музейные экспозиции, ощутили гор-
дость за свою необъятную страну, за подвиг ее героичес-
кого народа!

На протяжении всего маршрута с нами была экскур-
совод Татьяна Виноградова. Очень эмоционально, дос-
тупно, увлекательно рассказывала она о достопримеча-
тельностях Москвы, ее исторических объектах, памятни-
ках архитектуры. Очень хотелось запомнить всю инфор-
мацию, а ее было так много!

Хочется выразить слова благодарности и признатель-
ности всем организаторам проекта, очень значимого в
наше нелегкое и такое непредсказуемое время.

Поездка помогла нам еще раз осознать, что есть на
земле вечные ценности, которые необходимо беречь и
защищать.

Алена ЗАВЬЯЛОВА,
Светлана ЗАВЬЯЛОВА,

воспитанники МОУ Первомайский детский дом;
Л. В. СКВОРЦОВА,

социальный педагог МОУ Первомайский детский дом

 Образование

В качестве послесловия
Разумеется, с уходом О. Н. Красавиной работа

ЗАГСа в нашем районе не прекратилась. В настоя-
щее время обязанности заведующей отделом ЗАГС
Первомайского района возложены на Надежду
Павлиновну Зорину. Так что, влюбляйтесь, жени-
тесь, рожайте детей: все будет документально за-
фиксировано!

Бронза ...

Победный маршрут
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Колхоз «Завет Ильича», а ныне СПК с одноименным названием, распо-
ложен в северо-западном направлении первомайской земли и граничит с
Пошехонским районом. В бытность колхоза это было большое и доволь-
но крепкое, динамично развивающееся хозяйство. Чего не скажешь о се-
годняшнем СПК «Завет Ильича». Но несмотря на столь сложные эконо-
мические условия, люди в хозяйстве работают, а потому и сельхозкоопе-
ратив жив…

Трудностям вопреки
Природа вдруг вспомни-

ла, что на дворе стоит ок-
тябрь и, спрятав солнце,
еще недавно светившее так
по-летнему, застелила
небо хмурыми осенними
облаками, из которых в кон-
це прошлой недели пошел
снег. Вместе с ним похоло-
дало. Однако деревья в де-
ревне Оносово, как и по-
всюду, не спешили скиды-
вать листву. И только по-
желтевшие листья березок,
стоявших у конторы СПК
«Завет Ильича», напомина-
нием людям о приближаю-
щихся холодах.

Я зашел в здание кон-
торы около девяти утра. На
месте застал лишь бухгал-
тера Г. Н. Гарину. Вскоре
сюда подошли председа-
тель СПК С. В. Тихомиров
и главбух хозяйства А. В.
Смирнова.

– Коров уже на зимне-
стойловое содержание пе-
ревели? – первое, о чем я
поинтересовался у предсе-
дателя.

– Решили переводить.
Так не хотят коровы целый
день на ферме стоять! –
улыбнулся Сергей Василь-
евич. – Посмотрим, какая
погода будет в ближайшие
дни. Похолодает – переве-
дем коров на стойловое со-
держание.

По большому счету пе-
ревод телят и коров с лет-
него содержания на зимне-
стойловое трудностей не
представляет. Коров сей-
час в хозяйстве всего 18 да
14 телят. В бытность колхо-
за там на фермах одних
коров было более 600, а с
телятами да овцами пого-
ловье доходило до 1000 го-
лов. Коровы стояли на пяти
фермах – в Заемье, Ба-
рышке, Вязовке, Оносове.
Сегодня ферма только на
центральной усадьбе хо-
зяйства.

Для обеспечения такого
поголовья полноценными
кормами на зимовку земле-
дельцы работали в поте
лица с весны и до осени. В
хозяйстве было более 40
тракторов и 20 машин. Хле-
ба сеяли на площади 1000
гектаров. В колхозе насчи-
тывалось до 200 работаю-
щих.

– В этом году много ли
сеяли? – интересуюсь у С.
В. Тихомирова.

– Зерновые у нас были
посажены на 125 гектарах,
– говорит он. – 15 гектаров
занимала пшеница, осталь-
ные 110 гектаров – овес.

Сейчас в СПК «Завет
Ильича» 12 работников. Но
благодаря добросовестно-
му труду в этом году они су-
мели запасти для животных
800 рулонов сена, убрать
125 тонн зерна.

– Наши меха-
низаторы С. А. Белозеров,
В. А. Курзин и Л. Н. Гробов
провели посевную в хоро-
шие агротехнические сро-
ки. Потом занимались заго-
товкой сена и плавно пере-
шли к уборке урожая. Хле-
ба нынче уродились хоро-
шие, – не без удовлетворе-
ния говорит председатель.

И все же, как сказала
главный бухгалтер СПК
«Завет Ильича» А. В. Смир-
нова, финансовые дела в
хозяйстве неважные. Вы-

ручка от реализации про-
дукции в 2013 году состави-
ла 1 миллион 624 тысячи
рублей, а в прошлом и того
меньше – 1 миллион 371
тысячу. Убытки СПК в 2013
году составили 986 тысяч
рублей, в прошлом – 629
тысяч. Немного поправили
финансовую составляю-
щую дотации на животно-
водство и полеводство. В
2013 году они составили
235 тысяч, в минувшем –
216 тысяч рублей.

– Молоко мы реализуем
через кооператив «Ухто-
ма». Цена за килограмм 15
рублей 50 копеек. А литр
солярки стоит 33 рубля 50
копеек. Плюс запчасти для
тракторов надо купить. Их
у нас немного: два гусенич-
ных и четыре МТЗ да трак-
тор ЮМЗ с по-

грузчиком. Но зап-
части – удовольствие неде-
шевое, – рассказывает Ан-
тонина Васильевна. – В
этом году, чтобы присту-
пить к уборке зерновых, мы
были вынуждены зарезать
двух коров. На деньги от ре-
ализации мяса закупили
ГСМ. Убрали зерно и часть
его продали. Деньги от ре-
ализации зерна пустили на
выплату работникам зара-
ботной платы.

Антонина Васильевна
посетовала, что расходы у
СПК большие. К примеру,

ежемесячно немало прихо-
дится платить ветслужбам
за справки и исследования
молока, за работу молоко-
воза кооперативу «Ухто-
ма».

– А надои на ферме не-
велики: в августе, к приме-
ру, валовой надой составил
78 центнеров молока, в сен-
тябре 116 центнеров, – го-
ворит главбух.

Как уже говорилось
выше, работников в СПК
«Завет Ильича» сегодня
двенадцать. Работу свою
они любят. Да и вообще в
колхозе «Завет Ильича»
всегда умели работать.
Здесь до сих пор на слуху
имена животноводов супру-
гов Антонины Алексеевны и

Виталия Ефимовича Бело-
вых, Нины Федоровны
Юлиной, Ольги Ильиничны
Гагариной, Валентины Ни-
колаевны Савельчиковой,
Валентины Павловны Коз-
ловой, Лидии Ивановны
Савельчиковой, Надежды
Павловны Уткиной, Нины
Васильевны Золотковой,
Галины Петровны Смирно-
вой. Только добрые слова
можно услышать в адрес
работавших в колхозе ме-
ханизаторов Федора Пав-
ловича Курзина, Николая
Петровича Масленикова,
Леонида Васильевича Аку-
лова. А уж зоотехник кол-
хоза Галина Германовна
Уткина о коровушках и те-
лятках заботилась, как о
своих!

Хозяйка фермы
– Выделить кого-то из

работников СПК не могу:
все работают на совесть –
одно дело делаем! – так, с
доброй улыбкой на лице,
сказал председатель СПК
«Завет Ильича» С. В. Тихо-
миров. – Но, если Вы спро-
сите о незаменимых работ-
никах, то скажу, что тако-
вые у нас есть. Например,
заведующая Оносовской
фермой, Галина Алексеев-
на Лыжина.

– А как мне с ней встре-
титься? – тут же поинтере-
совался я у Сергея Василь-
евича.

– Она сейчас на ферме,
– ответил тот, беря в руки

сотовый телефон. – Сейчас
позвоню, попрошу, чтобы к
нам в контору зашла. Так
что, подождите!

Я согласился. Прошло
15 минут, 30 минут, 1 час.
Но Галина Алексеевна в
контору не спешила. Я уже
забеспокоился, как вдруг
дверь бухгалтерии распах-
нулась, и в кабинет вошла,
а скорее вбежала, средне-
го роста женщина.

– Вы извините, что зас-
тавила Вас ждать, – она
виновато заулыбалась. –
Молоковоз кооператива
«Ухтома» пришел, молоко
отправляла.

Она присела на стул за
свободным в бухгалтерии
столом, и мы разговори-

лись. Оказалось, стаж ра-
боты в сельском хозяйстве
у нее большой, несмотря на
то, что выглядит она очень
молодо!

– Родом-то я с поселка
Каменки Рыбинского райо-
на, – рассказывает хозяйка
Оносовской фермы. – Там
школу закончила, а потом
поступила в Пошехонский
сельхозтехникум на агро-
нома. В 1977 году закончи-
ла его и получила диплом
агронома.

В том же году молодой
агроном по распределе-
нию приехала в совхоз
«Молога» Рыбинского рай-
она, где ее поставили на
должность бригадира. Вот
тут и пришлось преодоле-
вать новоиспеченному спе-
циалисту первые произ-
водственные трудности:
одно дело изучать сельхоз-
производство в теории, со-
вершенно другое – оку-
нуться в работу реально.
Но Галина не испугалась
да и с людьми общий язык
находить умела.

Вскоре она вышла за-
муж, и молодая семья пере-
ехала жить и работать в
колхоз «Кештома» Поше-
хонского района. Там сна-
чала работала в бригаде
полеводов, а затем пере-
шла на ферму – стала до-
яркой.

– В колхоз «Завет Иль-
ича» я приехала в 1988
году. Здесь повторно выш-

ла замуж – первый муж у
меня молодым умер. Пона-
чалу работала на зерно-
складе, потом вновь в до-
ярки перешла, – продолжа-
ет рассказ моя собеседни-
ца.

А потом в СПК «Завет
Ильича» ее попросили
стать заведующей Оносов-
ской фермой. Временно.
Но получилось так, как гла-
сит народная мудрость:
«Что временно, то постоян-
но». Через некоторое вре-
мя Галине Алексеевне ска-
зали, что все у нее получа-
ется хорошо, поэтому
здесь она и должна рабо-
тать.

Коров под ответствен-
ностью заведующей немно-

го: 18 голов. Но на ферме
еще больше десятка телят.
Понятно, что поголовье не-
велико, однако, это вовсе
не означает, что забот и
хлопот меньше, чем на
большой ферме.

Утром она на ферме,
чтобы посмотреть обста-
новку, решить насущные
проблемы, а потом отпра-
вить молоко. И вечером
тоже на ферму наведывает-
ся: а вдруг доярке Любови
Вениаминовне Козловой в
чем-то помощь потребует-
ся.

– К зимовке готовы? –
спрашиваю у Галины Алек-
сеевны.

– Готовимся, – отвечает
она. – С кормами все в по-
рядке – хватит. А вот под-
ремонтировать ферму и
подготовить ее к холодам
нужно.

– Каковы сейчас надои?
– еще вопрос.

– От коровы в день в
среднем по 8-9 метров мо-
лока надаиваем, – говорит
она. – Зимой, когда начнут-
ся отелы, полагаю, что на-
дои увеличатся.

Работать Галина Алек-
сеевна умеет и любит. И
дома личное подворье у
нее в чести: теленок, поро-
сенок, корову до последне-
го времени держала.

Материалы
подготовил

Евгений ЕЛИСЕЕВ

     Похозяйствення книга

Сельскохозяйственный производственный кооператив «Завет Ильича»
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лентины Павловны Козловой, Лидии Ивановны Са-

вельчиковой, Надежды Павловны Уткиной, Нины

Васильевны Золотковой, Галины Петровны Смирно-

вой. Только добрые слова можно услышать в адрес

работавших в колхозе механизаторов Федора Пав-

ловича Курзина, Николая Петровича Масленикова,

Леонида Васильевича Акулова.
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     Реклама

     Поздравление

На постоянную работу в охранную организацию
Дельта требуются охранники с личным автомоби-
лем для охраны объектов в Первомайском районе. Же-
лательно наличие лицензии 4-6 разряда. Стабильная
зарплата 100 рублей в час.

Тел.: 8 (4852) 674-188, 8 920 101-23-53реклама

     Спорт

     К сведению

30 сентября на стадионе «Надежда» в п. Пречистое стар-
товал первый этап спартакиады среди школьников Первомай-
ского МР, и открыли его соревнования по легкой атлетике.

Первые старты

В программу соревнований,
в зависимости от возрастной ка-
тегории, входили следующие
виды: бег на 60 м, 100 м, 200 м,
400 м, 600 м, 800 м, 1500 м,
прыжки в длину с разбега и ме-
тание мяча. Каждый участник
выступал лишь в одном виде, а
также мы приняли участие в эс-
тафете 400х300х200х100 м.

Наша школа-интернат не
смогла выставить свой сильней-
ший состав, так как костяк муж-
ской команды старшей возрас-
тной группы в этот день сражал-
ся за I место в области турнира
по футболу в Большом Селе, и
надо сказать, что они стали чем-
пионами области, уверенно
обыграв своих соперников.

п. Пречистое
ГРАЧЕВОЙ Людмиле Борисовне

Дорогую маму, бабушку
 поздравляем с 70$летием!

Белой стаей годы пролетели,
Но душа, как прежде, молода,
Соловьи еще не все пропели,
Утекла еще не вся вода.
Юбилей твой праздничный и светлый,
И грустить не время, не пора.
Долгих лет тебе желаем,
Радости и счастья, и добра.

                                              Андрей, Дина, Юля

Внимание предприятиям и индивидуальным предпринимателям Первомайского муниципального района!Внимание предприятиям и индивидуальным предпринимателям Первомайского муниципального района!Внимание предприятиям и индивидуальным предпринимателям Первомайского муниципального района!Внимание предприятиям и индивидуальным предпринимателям Первомайского муниципального района!Внимание предприятиям и индивидуальным предпринимателям Первомайского муниципального района!
Администрация Первомайского муниципального района организует семинар для субъектов малого и среднего предпринимательства

по программе:

«Типичные ошибки поставщиков при подготовке заявок и
участии в процедурах размещения заказа»

Программа семинара:
Размещение заказа путем проведения конкурса: Размещение заказа путем проведения конкурса: Размещение заказа путем проведения конкурса: Размещение заказа путем проведения конкурса: Размещение заказа путем проведения конкурса: порядок опублико-

вания извещения, конкурсной документации, изменений, разъяснений, ито-
гов конкурса, структура конкурсной документации, обеспечение конкурсной
заявки и гарантии выполнения контракта, конкурс с одним участником. Тре-
бования к описанию предмета контракта.

Уточнение состава и порядка оформления конкурсных заявок,Уточнение состава и порядка оформления конкурсных заявок,Уточнение состава и порядка оформления конкурсных заявок,Уточнение состава и порядка оформления конкурсных заявок,Уточнение состава и порядка оформления конкурсных заявок, вскры-
тие конвертов с заявками, рассмотрение, оценка и сопоставление заявок на
участие в конкурсе, протоколы проведения конкурсов. Критерии и порядок
определения победителя.

Порядок заключения муниципального контракта.Порядок заключения муниципального контракта.Порядок заключения муниципального контракта.Порядок заключения муниципального контракта.Порядок заключения муниципального контракта. Сроки подписания
контрактов. Продление сроков подписания контрактов. Работа с обеспечени-
ем контрактов. Порядок действий при пропуске сроков подписания/отказе в
заключение контракта. Перспективы судебного обжалования.

Расторжение контракта по соглашению сторон. Расторжение контракта по соглашению сторон. Расторжение контракта по соглашению сторон. Расторжение контракта по соглашению сторон. Расторжение контракта по соглашению сторон. Последствия растор-
жения. Процедура расторжения.

Аккредитация участника размещения заказа на электронной торго-Аккредитация участника размещения заказа на электронной торго-Аккредитация участника размещения заказа на электронной торго-Аккредитация участника размещения заказа на электронной торго-Аккредитация участника размещения заказа на электронной торго-
вой площадке.вой площадке.вой площадке.вой площадке.вой площадке. Проблемы при прохождении аккредитации.

Извещение о проведении открытого аукциона в электронной фор-Извещение о проведении открытого аукциона в электронной фор-Извещение о проведении открытого аукциона в электронной фор-Извещение о проведении открытого аукциона в электронной фор-Извещение о проведении открытого аукциона в электронной фор-
ме.ме.ме.ме.ме. Незаконные требования заказчиков. Ограничение конкуренции. Запросы
на разъяснение аукционной документации.

Обеспечение заявки на участие в ОАЭФ.Обеспечение заявки на участие в ОАЭФ.Обеспечение заявки на участие в ОАЭФ.Обеспечение заявки на участие в ОАЭФ.Обеспечение заявки на участие в ОАЭФ.
Подача заявки на участие в электронном аукционе.Подача заявки на участие в электронном аукционе.Подача заявки на участие в электронном аукционе.Подача заявки на участие в электронном аукционе.Подача заявки на участие в электронном аукционе. Заявка на учас-

тие в аукционе: как правильно подать. Типичные ошибки при подаче заявки.
Алгоритм проверки заявки.

Порядок рассмотрения первых частей заявок. Порядок рассмотрения первых частей заявок. Порядок рассмотрения первых частей заявок. Порядок рассмотрения первых частей заявок. Порядок рассмотрения первых частей заявок. Наиболее частые при-
чины отклонения. Незаконные методы отклонения и борьба с ними. Перспек-
тивы судебного обжалования.

Механизм проведения торгов на электронной торговой площадке.Механизм проведения торгов на электронной торговой площадке.Механизм проведения торгов на электронной торговой площадке.Механизм проведения торгов на электронной торговой площадке.Механизм проведения торгов на электронной торговой площадке.
Порядок получения и рассмотрения вторых частей заявок, публика-Порядок получения и рассмотрения вторых частей заявок, публика-Порядок получения и рассмотрения вторых частей заявок, публика-Порядок получения и рассмотрения вторых частей заявок, публика-Порядок получения и рассмотрения вторых частей заявок, публика-

ция итогового протокола. ция итогового протокола. ция итогового протокола. ция итогового протокола. ция итогового протокола. Обзор наиболее распространенных причин от-
клонения.

Продам дрова колотые (береза, осина, ольха)

кряжами. С доставкой. Тел.: 8 915 9997805.    реклама

Куплю рога лося до 700 руб./кг.

Тел.: 8 920 369�60�49,
     8 920 369�24�19. реклама

26 сентября во всех регионах России прошел «Кросс
нации 2015». Эту акцию ежегодно поддерживают и в Пер-
вомайской школе. Вообще, в школе сильные спортивные
традиции, и на кросс дружный школьный коллектив выхо-
дит два раза в год: в сентябре – на «Кросс нации» и в мае –
на «Кросс Победы».

В ногу со временем

Вот и в этом году на старт
вышли все обучающиеся и пе-
дагоги школы. Начинали перво-
классники. Для них это первый
старт, и они пробежали свой
первый «почетный» круг по

школьному стадиону. Для ребят
2 и 3 классов дистанция была
600 м, а вот более старшие уча-
стники и взрослые бежали дис-
танцию 2015 м.

На этой дистанции подтвер-

дили свой профессиональный
уровень Арина Дружинина у де-
вушек и Виталий Арсентьев у
юношей – оба уже неоднократ-
ные призеры и победители об-
ластных соревнований в этой
дисциплине. Отличные результа-
ты показали Виктория Разгуля-
ева, Дарья и Полина Чистяковы,
Ксения и Татьяна Барановы, Де-
нис Кузнецов и Даниил Ширяев.
Это, безусловно, наша дальней-
шая перспектива в легкой атле-
тике.

Традиционно, вместе с клас-
сами на старт выходят и класс-
ные руководители, другие ра-
ботники школы, а также пред-
ставители родительской обще-
ственности, которые своим уча-
стием приносят дополнитель-
ные баллы любому классу по
желанию.

Под номером 1 на старт
кросса выходит неизменный
участник – директор школы Т. А.
Соколова и возглавляет коман-
ду учителей, среди которых так-

же есть лидеры. Ежегодно пора-
жает своей блестящей физичес-
кой формой Е. В. Сальникова –
она прошла дистанцию 2015 м
за 11 мин.! Хорошие результа-
ты показывают и родители –А.
С. Чистякова, Т. А. Бородкина, Н.
Н. Темеркан.

На старт выходят целыми
семьями. Например, О. В. Конд-
ратьева в этом году выступала
вместе с дочерью Ириной и
внучкой Вероникой.

В этом году, как никогда,
повезло с погодой: +26 в конце
сентября! Солнце, сосновый бор
с одной стороны, лиственный
сквер с другой стороны стадио-
на, улыбки и хорошее настрое-
ние – просто здорово!

Все выходят на старт с раз-
ными мыслями и желаниями,
ставят разные задачи. Объеди-
няет же всех нас одно – мы вы-
бираем активную жизненную
позицию, здоровый образ жиз-
ни! Мы шагам в ногу со време-
нем и со всей нашей великой
страной. И всем того желаем!

         Олег КУЗНЕЦОВ,
учитель физической культуры

МОУ Первомайской СОШ

Но и в отсутствие лидеров
сборной наши юные легкоатле-
ты выступили достойно как в
личном, так и в командном пер-
венстве. Вот их результаты:

Возрастная группа 1999-
2000 г. рождения: О. Ботяков
(II место – 100 м), Я. Бочкарев
(III место – 200 м), В. Боровков
(II место – 1500 м), А. Пылаев
(III место – прыжки), Р. Саджов
(I место – метание), А. Смирно-
ва (II место – 100 м), Е. Рябкова
(III место – 200 м), В. Мухина
(III место – 400 м), Г. Корсакова
(I место – 800 м), О. Муравьева
(I место – 1500 м), Л. Смирнова
(I место – прыжки).

В эстафете юноши стали
третьими, а девушки – вторыми,

а в общекомандном первенстве
заняли вторые места.

Возрастная группа 2001-
2002 г. рождения (юноши) выс-
тупили так же удачно, став в ко-
мандном зачете бронзовыми
призерами, а в личном первен-
стве показали следующие ре-
зультаты: И. Зеленев (II место –
100 м), М. Свиридов (III место –
200 м), Е. Мазитов (II место – 400
м), А. Левин (III место – 800 м),
П. Мосин (III место – 1500 м), Я.
Калачанов (III место – прыжки).

В ходе подведения итогов
турнира стало известно, что из-
за финансовых трудностей от-
менили областные соревнова-
ния по легкой атлетике. Это из-
вестие повергло в уныние наших
юных легкоатлетов – ведь
столько сил и времени было по-
трачено во время тренировок
для того, чтобы достойно пред-

ставить нашу школу не только на
районном, но и на областном
уровне, встретиться в Ярослав-
ле со своими друзьями-сопер-
никами…

Понимая все это, будучи сам
спортсменом, директор нашей
школы-интерната М. С. Ванцаев
нашел возможность поощрить
юных спортсменов, изыскав фи-
нансовые средства для поездки
в кинотеатр «Киномакс» ТРЦ
«Альтаир» на просмотр кино-
фильма «Воин». Фильм ребятам
очень понравился, не оставив
никого равнодушным. Это мероп-
риятие стало хорошим дополни-
тельным стимулом для дальней-
ших занятий спортом наших вос-
питанников и улучшения своих
спортивных достижений. Они
уверены, что их труд будет заме-
чен и отмечен администрацией
нашей школы-интерната.

Валентин ХИТРОВ,
учитель физической

культуры БСКШИ

Будь
здоров!
п. Пречистое, ул. Ярославская, 79 (ресторан «Соть»)
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АПТЕКА

на весь ассортимент*
* с суммы чека 300 руб.
В аптеке новый номер телефона:

скидка до 20%

2-16-56реклама

Дата и время проведения семинара:   28 октября 2015 года с 10.00 до 15.00.

Куплю рога лося 400 руб./кг.

Тел.: 8 915 9634600. реклама

«Уже не первый год День пожилого человека
празднуют в Козском ДК. Вот и в этот раз 1 ок-
тября собрались ветераны труда, пожилые люди.

Работники ДК с участием учеников Козской СОШ под-
готовили праздничный концерт. Очень по-доброму, с теп-
лотой в душе приняли поздравления от работников куль-
туры наши пенсионеры. А как весело прошла конкурсная
программа «Лет десяток с плеч долой». Наши бабушки
бегали как молодые, забыв о всех своих болячках.

В гостях на празднике побывали глава поселения А.
К. Сорокин и председатель отделения ветеранов и инва-
лидов Первомайского района Э. А. Грачева. Они поздра-
вили всех собравшихся и отметили, что этот праздник
является символом преемственности поколений, связи
времен, день, когда мы воздаем должное представите-
лям старшего поколения за их самоотверженный труд.

Работники культуры организовали чаепитие. Где, как
не за столом, можно пообщаться, вспомнить былое, по-
петь душевных песен. Спасибо им огромное!

Благодарим также односельчанина В. Г. Еремеева в
оказании материальной помощи в организации праздни-
ка.

Надеемся и в дальнейшем на продолжение общения,
а также непосредственное участие пожилых людей в об-
щественной, культурной, духовной жизни села.

Еще раз всех с праздником! Крепкого здоровья, ду-
шевного равновесия, тепла родных и близких, долгих лет
жизни!»

Г. П. КОЗЛОВА,
председатель первичной организации

Совета ветеранов

 Нам пишут


